

TEMA: Salud

SUBTEMA: Pandemia No Corta

REFERENCIA: La jornada. (17 de marzo). COVID-19 en México, no será una pandemia corta: Salud. Recuperado de <https://bit.ly/2Y4OZDn>

NOTA:

COVID-19 en México, no será una pandemia corta: Salud

Las autoridades del sector Salud en México proyectan que la pandemia del coronavirus durará por lo menos 12 semanas, como ocurrió en China.

Durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, afirmó que no será una epidemia corta para el país.

“Esto no va a ser una epidemia corta, puede durar cuando menos 12 semanas, que es lo que duró en China, no necesariamente por las medidas extremas que se tomaron, ya vendrán los estudios y se verán los números de personas que se vieron infectadas (...) pero es el escenario mínimo que esperamos en México, consideramos que podría haber pequeños repuntes, pero se atenderán”, señaló.

Descarta AMLO polemizar con mandatario salvadoreño

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no se confrontará con su homólogo de El Salvador, Nayib Bukele, luego de que el salvadoreño polemizara en redes sociales por el supuesto traslado de 12 personas contagiadas por coronavirus que irían de México a la nación centroamericana.

“lo respetamos mucho, nosotros ya definimos una política en esta materia que conduce el sector salud, no vamos a actuar confrontándonos con nadie. Desde luego, enfrentar el coronavirus significa respetar los derechos humanos, no caer en discriminación”

“Tengo buena amistad con el presidente de El Salvador y en caso de los que se queden aquí (en referencia a los ciudadanos salvadoreños), si están infectados, aquí los cuidamos, sean del país que sea. Es un derecho elemental dar la atención de salud”, declaró el presidente.

COMENTARIO

Durante la conferencia matutina, el Subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que el COVID-19 en México, no será una epidemia corta, como mínimo esta prevalecerá 12 semanas, tomando como referencia, los datos de comportamiento de China.

Si bien, el caso de China fue una respuesta con medidas profundas para evitar una mayor propagación, queda observar el comportamiento del virus en México y otros países. El tiempo que prevalezca tendrá que ver con las medidas que tome cada gobierno para su contención, prevención, detección y atención en cada territorio.

Por otro lado, el presidente de México mencionó que no existirá una confrontación con el Presidente de El salvador, luego de la viralización del supuesto traslado de 12 personas contagiadas por coronavirus que irían de México a El salvador, mencionando que México no está tomando el tema del coronavirus con seriedad ni tomando las medidas adecuadas.

El presidente, señaló que en México se dará atención a todas las personas que presenten síntomas de COVID-19 sin importar su nacionalidad, por lo que si desean quedarse serán atendidos, pues la atención a la salud es un derecho humano.

Si bien es reconocible que el presidente priorice el derecho a la salud sin importar la nacionalidad de las personas, las acciones tomadas hasta el momento para el enfrentar al coronavirus en México son endebles, en comparación con otros países, ya que no se cuenta los filtros necesarios en aeropuertos y fronteras para detectar a personas contagiadas por COVID-19 que buscan ingresar al país, sumado a ello no ha declarado obligatorias las medidas de distanciamiento social y de confinamiento, pues estas medidas las enuncian como “deseables” a realizarse por parte de la ciudadanía pero no tiene el carácter de obligatorias.

Ante este panorama, se espera que México implemente medidas más sólidas y tome las decisiones correctas ante el coronavirus; y por otro lado que la ciudadanía coopere acatando las medidas implementadas, aun cuando no son obligatorias, para reducir la duración de la pandemia en México.

RESPONSABLE
Carlos Manuel Galindo Salazar